www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.940 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

# Frente común para impedir la reforma del Constitucional

La oposición recurre contra el trámite de la propuesta del Gobierno

J. J. MATEO / J. CASQUEIRO

Madrio

La oposición en bloque, liderada por el PSOE y con las únicas excepciones de Amaiur, ERC y UPN, firmó ayer un recurso de consideración en el Congreso de

### Mas achaca la investigación del 3% a una conspiración

MIQUEL NOGUER, Barcelona Artur Mas atribuyó ayer a una conspiración las investigaciones por el pago de comisiones irregulares a su partido, Convergència. Mas compareció en el Parlamento catalán para justificar el adelanto electoral, pero fue obligado a dar cuenta del registro de la sede del partido. "A estas alturas de la película ya no creo en según qué casualidades. He visto cosas de gran impacto que al final acaban en nada", dijo. PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10** 

#### ADEMÁS

#### El PP irá a juicio por su caja b

La Audiencia Nacional recuerda al partido que el auto de apertura de juicio oral no se puede recurrir.



El supuesto homicida de Cuenca será extraditado P22

Pinchazo del mercado laboral en agosto

El menguante mapa de los árboles del mundo P24

los Diputados para frenar la tramitación exprés de la reforma de la ley orgánica del Constitucional que presentó el martes el Partido Popular para dotar a este tribunal de la capacidad sancionadora en un mensaje disuasorio contra la deriva independentista que encabeza Artur Mas en Cataluña.

Los socialistas, junto con Izquierda Unida, Unió, UPyD, PNV, Coalición Canaria, Compromís y BNG acusaron al presidente del Congreso, Jesús Posada, de "falta de imparcialidad" por calificar él mismo la norma en lugar de que lo hiciera la Mesa, como corresponde en periodo ordinario de sesiones, algo que hubiera demorado su tramitación. A ese recurso se sumó Convergència, el partido de Mas, que lidera el bloque secesionista catalán. Esta acción conjunta no impedirá aplicar la nueva ley, que el PP, que tiene mayoría absoluta, prevé aprobar el 29 de septiembre, dos días después de las elecciones, pero es un rechazo evidente a una acción que la oposición califica de "desleal e irresponsable".

En respuesta, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, preguntó ayer a los partidos de la oposición "en qué país y en qué Estado de derecho las resoluciones no se cumplen". "Esta medida no va contra nadie, va a favor del fortalecimiento del Estado de derecho, del marco constitucional", añadió.

Páginas 13 y 14

## Una imagen que estremece la conciencia de Europa

Ante la escasa respuesta oficial a la llegada de refugiados, la foto del cadáver de un niño simboliza la dimensión de la tragedia



Un guardacostas turco recoge el cadáver de un niño ayer en Bodrum. / AP

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas Es una imagen que ha logrado lo que no han podido las muchas otras estampas en un verano de éxodo masivo a Europa. Muestra cómo ayer un guardacostas turco recogía de la orilla en la playa de Bodrum el cadáver de un niño, muerto durante un intento de travesía a Grecia. No muy lejos, la marea afloró el cadáver de otro menor. Doce fueron los refugiados sirios que fallecieron ayer cruzando esas mismas aguas. Las autoridades turcas rescataron a otras seis personas con vida. En las redes sociales como Twitter, los ciudadanos difundie-

"Cuando hay gente que se asfixia en camiones y llegan cuerpos de niños a la orilla, es hora de actuar"

ron las duras imágenes con un mensaje común: "La humanidad se estrella contra la costa".

"Es la foto del fracaso de Europa", dijo ayer la socialista Elena Valenciano, presidenta de la subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento europeo. "Cuando hay gente que se asfixia en camiones y llegan cuerpos de niños a la orilla, es hora de actuar", añadió la candidata laborista en Reino Unido Yvette Cooper. Las llegadas de adultos y menores alcanzan estos días niveles desconocidos. Grecia ha recibido a más de 23.000 en la última semana, un aumento del 50% con respecto a la anterior. PÁGINA 3

#### EDITORIAL

El naufragio de Europa P10



La policía no puede actuar frente a las páginas que incitan al suicidio, el maltrato o la anorexia

### Sin armas contra el Internet dañino

NATALIA JUNQUERA, **Madrid** Hay días en los que la policía recibe hasta 400 mensajes pidiendo la retirada de páginas o mensajes en Internet que incitan a comportamientos dañinos, como la anorexia, el maltrato o incluso el suicidio. "En la mayoría de casos no podemos hacer nada. No son delitos y los proveedores se amparan en la libertad

de expresión", explica Silvia Barrera, de la Unidad de Investigación Tecnológica. Son los contenidos nocivos de la web, que proliferan en un espacio no regulado por las autoridades. La presión crece sobre empresas como Google, Twitter o Facebook para que implanten filtros más estrictos sobre lo que se publica en sus páginas.